
 

 

木更津市主催、市民向けの住民説明会はたった一回?  

複数回必要!! とにかく防衛省が説明に来る  

住民説明会にみんな行こう 

8 月 3 日(土)9:00～11:30 
開場 8:30  

場所 木更津市民会館中ホール【定員300名】 

【調べてみた】オスプレイ暫定配備の候補地 実は他の候補地はなかった?！ 

Q1 木更津以外の候補地はどこ? 

「住民に影響があるので、教えられない。」と回答。 

秋田のイージスアショアは、ずさんなデータだったが、複

数の候補地があり、選考過程が見えた。暫定配備は、はじめ

から木更津へと考えていたのではないか。 

Q2 木更津へと考える理由は? 

① オスプレイの運用に必要な滑走路(約 1,500m)を有する。 

② 駐屯地内にオスプレイ17機を配置する面積がある。 

③ 既存配備後の運用への影響を最小限にとどめることがで

きる。 

④ 既存施設(格納庫等)が利用でき、運用基盤を整えやすい。 

 

「あくまで暫定配備であることから、本格的な施設整備を

行う必要がある民間空港は除外して、陸海空すべての航空

基地46か所を対象にし、1500mの滑走路がない13か所

は除き、オスプレイ17機を置ける基地で、水陸機動団に

一番近く、無給油で飛行でき、最適」と説明された。 

 

なぜ、民間空港を除外したのか疑問 

自衛隊と一緒に使っている民間空港に新たに

本格的な施設設備が必要なのか。そこで、田中は、

民間空港も除外せず、調べると、徳島と熊本に基

地があった。 
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陸海空すべての航空基地46か所対象 

1500mの滑走路がない基地 

・木更津駐屯地 209ha 

陸上自衛隊 

※木更津より西に陸上自衛

隊以外の基地7か所あり 

※海上自衛隊や航空自衛隊

も含めて、防衛省は検討

しなかったのではないか 

水陸起動団の所在地、陸上自衛隊相浦駐屯地(佐世

保)に近い 

 

・木更津駐屯地 209ha 

陸上自衛隊 

・徳島航空基地 191.1ha 

海上自衛隊 

徳島阿波踊り空港 

・高遊原分屯地 150ha 

陸上自衛隊 

阿蘇くまもと空港 

 

民間空港 

（本格的な施設整備が必要） 

田中が調べた結果 

2019年 6月議会が終わりました。市民生活に関わることを報告します。 
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木更津市「バスのアンケート」近々実施!! 小中学校普通教室のエアコン 年内に設置完了予定 

【3月議会 田中】地域協同による仕組みづくり

の視点から、料金設定、乗降数、期間、時刻表等

も地域住民と話し合い、小回りのきくコミュニテ

ィバス運行実証実験の可能性は？ 

【市】コミュニティバスや自治会バスなどの、新

たな交通システムの導入には、利用者となる地域

住民の主体的な取り組みが重要、まずは、地域で

意見交換できる場を設け、その中で、様々な可能

性について検討していきたい。 

「路線バス減便の地域」限定 

 その後、木更津市はアンケートをつくり、配布

の手配の準備中です。今回のアンケートは、昨年

12月に減便された地域限定で実施されます。 

提出されたアンケートは木

更津市で集計され、その後の

地域での主体的な取り組みの

原点となります。 

率直な意見を書いて提出しましょう。 

小学校全18校の内、中郷小、真舟小、南清小の3校は空調完備して

います。今年度、小学校15校と中学校全13校に設置することで、市内

小中学校すべての普通教室が空調完備されます。 

総額13億1220万円の大事業、国の負担が31%で、市の負担が69％で

す。かといって、国が少しでも負 

担するときはチャンスととらえ

ての設置です。今後、電気料金な

どの維持管理費も増えますが、快

適な環境の学びの場を提供でき

ます。地域によって、ガス式と電

気式があり、設計ができ次第、 

工事にとりかかります。6月末か 

ら工事が始まるのは5校(東清小・ 

高柳小・木更津第二中・金田中・清川中)。そのほかは、7月2週以降か

ら順次工事にとりかかり、年内に設置完了となります。 

 

木更津市の「へぇ～」クイズ –プールのない学校- 

畑沢小のプールは築 37 年で、底に亀裂が入り使用できなくな

った。その対応として、八幡台小のプールを2日間利用すること

になった。近隣の波岡小へは、バスが入れないため断念した。 

ところで、プールがない学校、補修が必要な学校は何校あるか。 

① 2校   ② 4校  ③ 5校 

【答え】③ プールがないのは第三中。補修が必要で、今年度使

用停止は金田中、第一中、清川中。小中学校の指導要領に、体育

の記載はあっても、体育の一部である水泳の記載はない。木更津

市は、畑沢小だけバスを手配し、水泳の授業ができるようにした。 

【基地政策特別委員会】防衛省への要望書作成中 

 毎年、防衛省には、市議会で要望書を提出して

います。今回は、5月にオスプレイ暫定配備の候補

地と説明があり、昨年度の要望のその後を検証し

ながら、委員会で意見を出し合っています。 

6月議会が終わっても継続審議し、8月3日臨時

議会に発議をめざして取り組んでいます。 

【田中の質問ダイジェスト】木更津市が保有するバスを検証 ●▲■ お知らせ伝言板●▲■ 

問い合わせ専用TEL 070-2172-8480 

講座 近代史を学ぶ 大人の学校 

7月 11日（木）14:00～15:50  

講師 栗原克榮先生 

市民総合福祉会館  資料代 100円 

★同会場にて特別企画 13:00～13:55

「宇宙船地球号はいま」DVD上映。 

こちらもぜひどうぞ。 

 

2019 平和のための戦争展 

7月 24日(水)～30日(火) 

木更津中央公民館多目的ホール 

主催 平和のための戦争展実行委員会 

生涯学習バス 

教育委員会 
共用バス 

総務部管財課 

老人福祉センターバス

福祉部 

教育委員会の利用が73％

公民館サークルなど25％ 

予約が重なった場合、調

整・抽選あり。高稼働率 

月の平均稼動率は 50％

前後 

目安 一日の走行距離上

限あり。必要なら上限を

超えることもある。 

主に予約が重なり調整が

必要なのは、 

学校・社会福祉協議会 

社会福祉基金を活用し

取得したバス。センタ

ー利用の送迎用。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【あとがき】紙面に載せきれないほど、伝えたいことがある。岩国前市議田村順玄さんは、2週間に一度手書きの通信4000

枚を23年間配り、引退後も続けている。田中は、「ブログや facebookの更新」と「速報と通信発行」の二刀流。(のりこ) 

 

 

◆予約が重なった場合、老人福祉センターのバス

を使えないか 

社会福祉協議会などの福祉団体の場合は、センタ

ーの休館日に利用の要望があれば、協議・検討し

たい。 課題は、ドライバーの確保とその報酬、

燃料費負担、自動車保険等が想定される。 

◆予約が重なった場合、

生涯学習バスを使えな

いか 

運営規則の範囲内で利

用できるようにその都

度、協議し対応。 

 

 


